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Die Reduktion der astronomischen Beobachtungen
wegen Lotkrümmung
Von K. Ledersteger, Wien

Zusammenfassung: Für je zwei Punkte derselben Niveaufläche kann
die Differenz der Meereshöhen auf die Differenz der Durchschnittswerte
der Schwere in den Lotlinien zurückgeführt werden. Andererseits aber ist
die Meereshöhendifferenz auch ein Maß für die Konvergenz der Niveauflächen

oder für den Unterschied der Lotrichtungen im Oberflächen- und
im Geoidpunkt. Mithin ist in jedem beliebigen Azimut die Komponente
der Bichtungsreduktion eine Funktion des horizontalen Gradienten des
Durchschnittswertes der Schwere, der aus der Schweredifferenz in
benachbarten Punkten nach entsprechender Korrektion wegen des
Höhenunterschiedes abgeleitet werden kann. Die Lotkrümmungsreduktion eines
astronomischen Azimutes kann ähnlich aus den Normalabständen der
Lotfußpunkte von der Visierebene berechnet werden. Sie tritt additiv zur
Formel von Vening Meinesz hinzu.

Summary: The height-difference of two points in the same equipo-
tential surface can be reduced to the difference of the average values of
gravity in the plumblines. On the other hand this height-difference is
also a measure for the convergence of the equipotential surfaces or for the
difference of verticals on ground level and on geoid. Therefore in each
azimuth the component of reduction of the vertical to sea level is a function

of the horizontal gradient of the average value of gravity, which can be
gained from the gravity-differences in neighbouring points after a
corresponding correction for height-difference. The curvature reduction of
an astronomic azimuth even can be calculated from the normal distances
of the feet of lines of force from the sighting-plane and must be added to
the formula of Vening Meinesz.

Wie in einer späteren Untersuchung näher gezeigt werden soll, läßt
schon die Definition der absoluten Lotabweichungen einen gewissen
Spielraum offen; so sagt z. B. W. D. Lambert1 in seinem Bericht für die

1 W. D. Lambert: To the Members of Study Group Nr. 12 of the IAG, Rom.
1954.
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